

El Eco de Cartagena.

AÑO XXIX.—NUM. 8344

DIARIO DE LA NOCHE

TELEFONOS NUMS. 4 Y 58

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letra de fácil cobro.—Correspondientes en París: A. LORGE, rue Comartin, 6, Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 21, y en Londres, Fleet Street, Mr. C. 166.—Administrador: D. Emilio Garrido López.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4.

Sábado 31 de Agosto de 1889

ANTE LA TORRE EIFFEL.

Salve, esbelto y magnífico coloso,
De la moderna industria hijo querido;
Férreo brazo á las nubes extendido
Por este siglo que será famoso!
Síntesis del trabajo victorioso,
Yo, humilde obrero, ante tus pies rendido,
Saludo al genio en tí, que ha concebido
De tu fábrica inmensa el hecho hermoso!
En honor á tu altiva prepotencia
Pulsa la lira este modesto vate;
Grande eres, lo confieso en mi conciencia;
Mas, debo aquí decir para rémate
Que también lo es *El Barco de Valencia*,
Soberbia torre Eiffel del Chocolate.

A los consumidores que presenten el día 1.º de Agosto 1500 cubiertas de paquetes de chocolate de *El Barco* se les regalará un palco para las corridas de toros pasando por el dique flotante, un cuello de pieles, una capa y entrada gratis en la Exposición de París.—El del ojo ausente, Caridad 3, Cartagena.

ECOS DE MADRID.

29 Agosto 89.

Los dependientes del resguardo de consumos estuvieron ayer de cacería.

Pero no en ningún monte sino en el *doble fondo de un coche* y en el interior de una *montura*.

Cobraron (y aquí si que viene de molde el verbo) multitud de piezas que otros habían matado y querían introducir sin pagar los correspondientes derechos.

Los cazadores resultaron *pescados*.

Pero en seco.

Cierto jovencillo, á quien tenía de huésped un matrimonio en la calle de Jaco molero, ha asesinado á la dueña de la casa.

Antes del crimen hubo una disputa á consecuencia de exigir el agresor cincuenta céntimos y, antes de la disputa, se dice que habían mediado relaciones poco lícitas entre la difunta y el asesino.

Lo que mal empieza, mal acaba.

Maravilla la destreza del tirador de armas de fuego Sr. Nen que está siendo objeto de calurosas ovaciones.

En un blanco, por pequeño que sea, pone su nombre á balazos y se ha comprometido á matar un toro de un solo tiro, recibéndole de frente y á pie firme.

La empresa de la plaza de Madrid, debía contratarle para los efectos de la antigua media luna.

Ya tenemos otra nueva cantante española que ha hecho las delicias del público en los Jardines del Buen Retiro.—La Petrolani.

Es discípula del maestro de Gayarre, Sr. Puig.

Un sabio pensador decía con envidia, presenciando el triunfo que nuestra compatriota tuvo en la noche de su beneficio.

—Por haberme puesto Dios la inteligencia tan alta me muero de hambre, si la tuviera un poquito más baja sería millonario.

—¿Pues dónde quisiera V., tener el entendimiento? le contestaron.

—En la garganta.

El festivo escritor Eduardo de Lustonó ha perdido la razón.

Para auxiliarle en su desgracia, así como á su numerosa familia, se reunieron en la Asociación de Escritores y Artistas varios de sus compañeros y vaciaron sus bolsillos llegando á juntar en un instante más de *seis mil reales*.

Y luego dirán que la caridad no hace milagros.

En varios casinos ha habido estas noches pasadas graves alborotos de tan alarmantes circunstancias que hicieron precisa la intervención de la primera autoridad de la provincia.

Estamos en el olimpo
O en la puerta de Toledo!

Un escribano habilitado, su escribiente y otro caballero trataron de sacar cierta cantidad á persona interesada en el urgente despacho de un asunto judicial.

La policía prendió á los curiales, cayendo por esta vez la justicia en poder de la administración con grave daño del respeto y de la autoridad que merece la administración de justicia.

Por cierto que el amigo del escribano consiguió escaparse, al ser llevado á la cárcel, arrojando un puñado de tierra á los ojos del guardia que lo conducía dentro de un coche.

El asunto dará que hablar por más que el interesado haya pretendido desde el primer momento *echarle tierra*.

Los vecinos del distrito del Congreso han desistido de celebrar la verbena de Jesús.

Pero, no por falta de humor, sino por falta de tiempo.

El calor de las verbenas empieza á disminuir desde que refresca por las noches.

Ya lo dijo el poeta:

*Todo pasa en el mundo, todo pasa.
Menos una moneda de dos duros
Que tengo hace tres años en mi casa.*

Se ha hundido un ministerio.

Pero no hay que alarmarse, tranquilícense los empleados y los pretendientes, no hay crisis.

Es sencillamente que se ha venido abajo parte del edificio donde se encuentran instaladas las oficinas de Fomento.

En el lugar del siniestro estaba el negociado de 1.ª enseñanza.

—Hasta nuestro negociado se derribará los maestros en medio de las amarguras de su crónico infortunio.

Según parece el antiguo convento de la Trinidad, hoy ministerio de Fomento, amenaza ruina inminente.

Lo cual no obsta para que se exija á los empleados del mismo que asistan con puntualidad.

Si ofrecer al que lo haga ni siquiera la cruz de San Fernando laureada ó la de Beneficencia de 1.ª clase.

Después de todo hay mayor valor que el de tener intención á quedarse sin destino.

José del Castillo y Soriano.

DESDE SAN SEBASTIAN

El Agosto para los donostiarros y el otoño para los bañistas. — Lluvias, viento y sol. — El Boulevard. — La Concha. — Zurriola. — Paseo de Oquendo. — El futuro barrio de Amara. — Desecación de las aguas de San Sebastián. — Mira-Concha. — El Antiguo. — El Ayuntamiento. — El monte Orgul. — San Sebastián es la capital más linda y elegante de España.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Mi querido amigo: las casas de huéspedes, fondas, hoteles y cafés; los comerciantes é industriales de esta población y sobre todos, Arana, empresario universal, el Ducazal de esta tierra, se encuentran muy bien haciendo su Agosto: los demás no lo hemos conocido, sino por la moneda que sale de nuestros bolsillos, no por las suaves brisas del Cantábrico que aquí venimos á buscar.

Lluvias, vientos, brumas, celajes, temperaturas frías y mar agitada: hé aquí el pan cotidiano que desde hace dos meses proporciona San Sebastián á sus bañistas.

Estamos pues muy distanciados donostiarros y bañistas: ellos en Agosto, nosotros en pleno otoño.

Hoy es el primer día que sale el sol limpio, espléndido y sin acompañamiento alguno de nubes y lluvias, después de los cinco que hace llegué en el expés á las 10 de la mañana. Suspendo esta carta por un par de horas, que necesito para recorrer la población y darte cuenta de las novedades que encuentre desde el verano anterior.

El Boulevard lleno: en sus paseos, calles y aceras, distinguidas y elegantes damas, pollas encantadoras, gomosos á cientos y políticos á millares: la música Municipal con su selecto repertorio obteniendo un triunfo más en su corta carrera artística y todos alegres, contentos y satisfechos, sin molestar la envoltura del impermeable, y sin la incomodidad del paraguas, de uso necesario y constante en los pasados días, disfrutando una deliciosa temperatura primaveral de 16 grados centígrados desde las 12 á las 2 de la tarde, que son las horas del Paseo durante el día en el Boulevard.

Ni el Boulevard, ni la Concha, ofrecen nada nuevo al primer golpe de vista, pero deteniéndose un poco se observa, que los edificios, hoteles y chalets han sido recientemente enlucidos y pintados para dar mayor hermosura y belleza á tan preciosos paseos. Verdad es que San Sebastián, con arreglo á sus ordenanzas de Policía Urbana, no permite ni un solo día un edificio cuya fachada no se halle en perfecto estado de limpieza.

El lindísimo y extenso Paseo de la Zurriola ó de Oquendo nos presenta este año sus jardines á la inglesa llenos de caprichosos macizos de hojas y flores con variedad de plantas y arbustos, que parece imposible vivan acariaciados y regados más de una vez por las encrespadas olas de este mar bravío.

A la iniciativa poderosa de aquel incansable Salamana debe esta ciudad esos terrenos ganados al mar durante la baja marea, donde hoy se han construido centenares de casas, palacios y de hoteles de primer orden, en cuya dilatada llanura se formaron el año último el Paseo y jardines de la Zurriola y en el venidero se inaugurará el Monumento al insigne Oquendo, que ocupará el centro precisamente de aquellos jardines, mansión deliciosa y muy justamente merecida que destina la madre patria á la memoria de uno de sus hijos más eminentes y distinguidos marinos.

Las obras de la desecación y relleno de Amara, gran fuente de salubridad para San Sebastián y de gran utilidad para el Ayuntamiento continúan á conseguirse corrigiendo los trenes cargados de piedra y arena el trayecto en forma de S que separan la playa de la Zurriola de las antiguas marismas de Amara, cuyo nuevo barrio presenta ya manzanas enteras de hermosos edificios de piedra labrada y mampostería, donde el año pasado no se veían más que aguas estancadas y algas marinas que depositaba el constante flujo y reflujo de estos mares.

El barrio de San Martín, el de Mira-Concha y el Antiguo están desconocidos con sus nuevas y magníficas edificaciones, que nada tienen que envidiar al buen gusto de las de París, modelo de Hoteles, Chalets, Palacios y Jardines entre las ciudades y primeras villas de los Bajos Pirineos.

Los trabajos del Palacio Real, que ha de construirse en la cumbre del último de dichos barrios en los terrenos comprados por la Intendencia de la Real Casa, han aumentado de tal modo los precios de aquellas tierras á seis, que á pesar de hallarse en lo más alto y retirado del antiguo San Sebastián, se cotiza de cinco pesetas el pie cuadrado, que se eleva hasta diez con el desmonte y cimentación para el replanteo del edificio en proyecto.

Si el Ayuntamiento de San Sebastián llega á conseguir la cesión por guerra del monte Orgull para convertirlo en paseo de costa y parque delicioso que una los de la Concha y Oquendo hasta el de Amara, apoderándose de las aguas del Urmeal; si en las laderas y declives de aquel gran Paseo de Ronau se levantan como en Mira-Concha multitud de variados chalets y caprichosos hoteles, separados por hermosas villas cercadas de pintorescos y esmaltados jardinitos; ¡ah! San Sebastián no tendrá entonces que envidiar á las más lindas villas y será, como ya lo es hoy, por sus edificios, alrededores, paseos, plazas y calles la más bonita, la más limpia y elegante de cuantas capitales de provincia baña el Cantábrico y la más higiénica, sana y mejor administrada de las capitales de España.

La demostración la encontrarán nuestros lectores teniendo un poquito de paciencia y esperando hasta la próxima carta, ya que esta es mucho más extensa de lo que debiera.

Suyo siempre affmo.

G. V. P.

San Sebastián 27 Agosto 89.

Variedades.

EL GENERAL ESPARTERO.

Ayer se verificó en Logroño la traslación de los restos del ilustre duque de la Victoria, desde el cementerio á la catedral.

Con tal motivo juzgamos de actualidad recordar su memorable vida en los siguientes brevisimos apuntes biográficos.

D. Baldomero Espartero nació en Granatula (villa de la provincia de Ciudad-Real) el 27 de Octubre de 1793.

Era hijo de un simple carretero, quien atendiendo á su débil constitución, le dedicó á la carrera eclesiástica; pero Espartero, que por lo visto se sentía con otras inclinaciones, alistó en 1808 como voluntario en el cuerpo de estudiantes llamado el batallón sagrado para rechazar la invasión francesa, pasando luego al de cadetes.

En 1811 fue nombrado teniente de ingenieros en Cadiz; pero por no sabermos que dificultades para la efectividad de este empleo, ingresó tres años después con el mismo grado en uno de los regimientos de infante-